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Совет Безопасности
Шестьдесят восьмой год

7004-е заседание 
Четверг, 18 июля 2013 года, 10 ч. 00 м. 
Нью-Йорк

Предварительный отчет

 

Председатель: г-н Делорентис  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . (Соединенные Штаты Америки) 

Члены: Аргентина  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Оярсабаль
Австралия  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Блисс 
Азербайджан . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Мусаев
Китай  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-жа Цзян Хуа 
Франция . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Аро
Гватемала . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Росенталь
Люксембург . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-жа Лукас
Марокко . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Лулишки
Пакистан  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Сахебзада Ахмед Хан
Республика Корея . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Ким Сук
Российская Федерация . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Ильичев
Руанда . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Ндухунгирехе
Того . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Мбеу
Соединенное Королевство Великобритании и Северной 
Ирландии . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Мик

Повестка дня
Положение в Кот-д’Ивуаре

Тридцать второй доклад Генерального секретаря об Операции Организации 
Объединенных Наций в Кот-д’Ивуаре (S/2013/377)
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Заседание открывается в 10 ч. 05 м.

Утверждение повестки дня

Повестка дня утверждается.

Положение в Кот-д’Ивуаре

Тридцать второй доклад Генерального 
секретаря об Операции Организации 
Объединенных Наций в Кот-д’Ивуаре 
(S/2013/377)

Председатель (говорит по-английски): На осно-
вании правила 37 временных правил процедуры 
Совета я приглашаю принять участие в этом засе-
дании представителя Кот-д’Ивуара.

На основании правила 39 временных правил 
процедуры Совета я приглашаю принять участие в 
этом заседании заместителя Генерального секрета-
ря по операциям по поддержанию мира г-на Эрве 
Ладсуса.

Совет Безопасности приступает к рассмотре-
нию пункта повестки дня. Я хотел бы обратить 
внимание членов Совета на документ S/2013/377, в 
котором содержится тридцать второй доклад Гене-
рального секретаря об Операции Организации Объ-
единенных Наций в Кот-д’Ивуаре.

Я предоставляю слово г-ну Ладсусу.

Г-н Ладсус (говорит по-французски): Г-н Пред-
седатель, я благодарю Вас за эту возможность 
представить доклад Генерального секретаря об 
Операции Организации Объединенных Наций в 
Кот-д’Ивуаре (S/2013/377). Прежде всего я хотел бы 
объявить о том, что г-жа Аишату Миндауду присту-
пила к выполнению своих обязанностей Специаль-
ного представителя Генерального секретаря по Кот-
д’Ивуару и руководителя Операции Организации 
Объединенных Наций в Кот-д’Ивуаре (ОООНКИ) 
на прошлой неделе, 8 июля. Ей уже удалось встре-
титься с президентом Уаттарой, членами его прави-
тельства и другими основными заинтересованны-
ми сторонами.

Как подчеркивается в докладе, представлен-
ном Совету, Кот-д’Ивуар продолжает добиваться 
прогресса на пути восстановления после кризиса, 
сопровождавшегося применением насилия и раз-
разившегося после выборов в апреле 2011 года. 
Президент Уаттара и его правительство приняли 

значительные меры для стабилизации ситуации в 
области безопасности, ускорения восстановления 
экономики и проведения ключевых реформ. Избра-
но Национальное собрание, которое эффективно 
работает. Успешное проведение региональных и 
муниципальных выборов в апреле доказало способ-
ность национальных властей, включая силы безо-
пасности, взять на себя ответственность за органи-
зацию избирательного процесса и обеспечение его 
безопасности.

Мы можем сказать, что Кот-д’Ивуар находится 
на правильном пути. Его руководство демонстри-
рует похвальную решимость устранить многочис-
ленные проблемы, стоящие перед этой страной. 
Создание Национального совета безопасности и 
принятие и одобрение национальной стратегии 
безопасности являются важными шагами на пути 
к реформе сектора безопасности; знаковым собы-
тием также стало начало в 2012 году разоружения, 
демобилизации и реинтеграции приблизительно 
65 000 бывших комбатантов. Этот процесс остает-
ся главным приоритетом для президента Уаттары, 
который поручил правительству ускорить до кон-
ца года работу в области разоружения и демобили-
зации 30 000 комбатантов и завершить ее к концу 
2014 года.

Речь идет об амбициозной цели, и ОООНКИ 
будет продолжать оказывать помощь националь-
ным властям в реализации этой национальной про-
граммы. Однако Кот-д’Ивуару потребуется под-
держка международного сообщества в целом, чтобы 
обеспечить долгосрочное решение проблемы всех 
бывших комбатантов. С учетом уроков, извлечен-
ных из кризиса, есть реальная опасность того, что 
без ее урегулирования эта проблема может вновь 
превратиться в угрозу для прав человека и стабиль-
ности в Кот-д’Ивуаре и субрегионе, поскольку тео-
ретически бывшие комбатанты, если потребуется, 
могут вновь взять в руки оружие. Поэтому очень 
важно, чтобы правительство продолжало работать 
в тесном контакте со своими международными 
и региональными партнерами над обеспечением 
того, чтобы такая реинтеграция была устойчивой и 
сопровождалась созданием рабочих мест и возвра-
щением к нормальной жизни.

Правительство прилагает искренние усилия 
для установления контактов с оппозиционными 
партиями, несмотря на их решение бойкотировать 
выборы в местные органы власти. Хотя переговоры 
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с некоторыми из них возобновились, диалог с быв-
шей правящей партией в феврале был свернут. 
Необходимо возобновить его без дальнейшего про-
медления для того, чтобы подготовить условия 
для политического примирения, что будет иметь 
большое значение в связи с новым избирательным 
циклом в 2015 году. В то же время следует прово-
дить работу по предупреждению и урегулированию 
конфликтов на местном уровне. Поскольку нынеш-
ний мандат Комиссии по диалогу, установлению 
истины и примирению истекает в сентябре, важно, 
чтобы правительство не сворачивало усилий по 
поощрению примирения и залечиванию оставших-
ся после конфликта ран на всей территории страны.

Примирение должно идти рука об руку со 
справедливым отправлением правосудия. Привле-
чение к ответственности тех, кто совершил нару-
шения в области прав человека и норм международ-
ного гуманитарного права, является важной зада-
чей. Ситуация в области прав человека, к которой я 
отношу случаи сексуального и гендерного насилия, 
по-прежнему вызывает озабоченность. Требуется 
активизировать борьбу с безнаказанностью и обе-
спечить, чтобы лица, ответственные за серьезные 
нарушения прав человека и международного гума-
нитарного права, предстали перед судом, незави-
симо от их политической принадлежности, но при 
этом необходимо гарантировать соблюдение прав 
заключенных. Беспристрастное правосудие имеет 
важное значение для достижения примирения и 
прекращения сохраняющейся десятилетиями без-
наказанности за нарушения прав человека.

Как об этом говорится в докладе, правитель-
ства Кот-д’Ивуара и Либерии продолжают прила-
гать усилия на всех уровнях для решения общих 
трансграничных проблем при поддержке со сто-
роны ОООНКИ и Миссии Организации Объеди-
ненных Наций в Либерии. На втором четырехсто-
роннем совещании в апреле правительства обеих 
стран обещали приступить к институционали-
зации своего трансграничного сотрудничества и 
укреплению присутствия своих сил безопасности 
по обе стороны границы. Они также договорились 
активизировать обмен разведывательными данны-
ми, принимать совместные меры, включая усилен-
ное скоординированное патрулирование на суше и 
реках, осуществлять шаги, направленные на укре-
пление отношений между их силами безопасности 

и населением, и лучше координировать свои дей-
ствия в гуманитарной области.

Несмотря на достигнутый значительный 
прогресс, угрозы для мира и безопасности в 
Кот-д’Ивуаре сохраняются, и их не следует недо-
оценивать. Политические разногласия носят глу-
бокий характер, и по-прежнему сохраняются сети, 
связанные с бывшим режимом, цель которых 
заключается в дестабилизации правительства. Так-
же вызывают обеспокоенность следующие злобод-
невные проблемы — присутствие наемников, быв-
ших комбатантов и других вооруженных элемен-
тов, неконтролируемый оборот оружия, преступ-
ная деятельность и межобщинное насилие. Мы не 
должны забывать и о других угрозах для стабиль-
ности, которые включают пиратство в Гвинейском 
заливе, торговлю наркотиками и организованную 
преступность; не можем мы также исключить воз-
можность террористических угроз.

Все это говорит о том, что нынешнее присут-
ствие ОООНКИ в Кот-д’Ивуаре по-прежнему имеет 
очень важное значение, особенно в том, что каса-
ется ее ключевых задач — защиты гражданского 
населения, разоружения, демобилизации и реин-
теграции бывших комбатантов и реформы сектора 
безопасности. ОООНКИ продолжала работать над 
активизацией своих усилиях по защите граждан-
ских лиц с уделением особого внимания ситуации в 
западной части страны, включая усиление ее граж-
данского присутствия на местах и налаживание 
контактов с местными властями. Фактически это 
помогло улучшить возможности миссии по сбору 
соответствующей информации, выявлению клю-
чевых приоритетов в области защиты и принятию 
необходимых мер в тесной координации со страно-
вой группой Организации Объединенных Наций.

В соответствии с решением Совета Безопас-
ности в мае месяце, то есть после завершения 
местных выборов, была проведена репатриация 
850 военнослужащих, а также осуществляется под-
готовка к передаче военного госпиталя в Абиджа-
не в распоряжение Многопрофильной комплексной 
миссии Организации Объединенных Наций по ста-
билизации в Мали. ОООНКИ продолжает отраба-
тывать планы дальнейшего сокращения численно-
сти воинского контингента к 2015 году и вместе с 
правительством изучает возможность принятия 
других мер, таких как сокращение численности 
персонала, обеспечивающего охрану некоторых 
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членов правительства и некоторых ключевых стра-
тегических объектов. В этой связи ОООНКИ вни-
мательно следит за развитием ситуации на местах в 
целях принятия обоснованных решений в процессе 
планирования.

В представленном Совету докладе Генераль-
ный секретарь предложил широкие критерии, 
позволяющие определить, каких успехов доби-
вается Кот-д’Ивуар в деле обеспечения долго-
срочной стабильности, и разрабатывать план дей-
ствий на переходный период. Однако еще слишком 
рано делать прогнозы относительно того, когда 
ОООНКИ приступит к переходному процессу. Мы 
должны, в частности, учитывать выборы прези-
дента и законодательных органов власти, которые 
пройдут в 2015 году, после чего можно будет заново 
проанализировать сложившуюся ситуацию.

В заключение позвольте мне сказать, что пре-
доставляемая Советом поддержка по-прежнему 
чрезвычайно важна для укрепления способности 
Организации Объединенных Наций обеспечивать в 
Кот-д’Ивуаре позитивные изменения.

Председатель (говорит по-английски): Я благо-
дарю г-на Ладсуса за его брифинг. 

Сейчас я предоставляю слово представителю 
Кот-д’Ивуара.

Г-н Бамба (Кот-д’Ивуар) (говорит по-французски): 
Наша делегация принимает к сведению представ-
ленный Совету доклад Генерального секретаря 
(S/2013/377). Мы хотели бы поблагодарить замести-
теля Генерального секретаря по операциям по под-
держанию мира г-на Эрве Ладсуса за его прекрасный 
брифинг.

Г-н Председатель, прежде чем выступить с 
несколькими замечаниями по некоторым вопросам, 
которые представляются очень важными для нашей 
делегации, я хотел бы тепло поздравить Вашу стра-
ну с вступлением на пост Председателя Совета Без-
опасности в июле месяце.

Позвольте мне также поблагодарить Гене-
рального секретаря Организации Объединенных 
Наций за его постоянную личную приверженность 
Операции Организации Объединенных Наций 
в Кот-д’Ивуаре (ОООНКИ) — приверженность, 
которая нашла свое отражение в представленном 
нам сегодня превосходном докладе. Мне хотелось 
бы также поблагодарить бывшего Специального 

представителя по Кот-д’Ивуару, главу ОООНКИ 
г-на Берта Кундерса за отличные результаты, кото-
рых удалось достичь всего за два года. Мы надеем-
ся, что он добьется таких же выдающихся резуль-
татов в братской стране — Мали, где он приступил 
к выполнению своих функций в качестве Специ-
ального представителя Генерального секретаря 
и главы Многопрофильной комплексной миссии 
Организации Объединенных Наций по стабили-
зации в Мали. И, наконец, наша делегация хотела 
бы поздравить г-жу Аишату Миндауду Сулейман в 
связи с ее назначением на пост Специального пред-
ставителя по Кот-д’Ивуару и главы ОООНКИ. Мы 
с удовлетворением отмечаем, что г-жа Сулейман в 
своем новом качестве уже приступила к налажива-
нию контактов с различными представителями вла-
стей и ивуарийских органов. Я заверяю ее в полной 
готовности ивуарийских властей к сотрудничеству.

Возвращаясь к докладу Генерального секрета-
ря, я хотел бы отметить, что, как уже было правиль-
но констатировано, удалось достичь значительного 
прогресса во всех областях, особенно в деле дости-
жения общих целей, касающихся безопасности и 
стабильности, включая реформу системы обеспе-
чения безопасности, разоружение, демобилиза-
цию и реинтеграцию, правосудие и права челове-
ка, а также политический диалог и национальное 
примирение.

Что касается безопасности и стабильности, 
то, как было подчеркнуто в докладе Генерального 
секретаря, президент Алассан Уаттара и его пра-
вительство уделяют особое внимание вопросам 
стабилизации ситуации в области безопасности на 
всей территории страны; уже получены хорошие 
результаты, о чем свидетельствует, в частности, тот 
факт, что в мае 2013 года Организация Объединен-
ных Наций переклассифицировала города Абиджан 
и Ямусукро в места, в которых могут проживать 
семьи международных сотрудников Организации.

Однако, как подчеркнул г-н Ладсус, нас 
по-прежнему беспокоит ситуация в районах, гра-
ничащих с Либерией, хотя положение там значи-
тельно улучшилось после укрепления четырехсто-
роннего сотрудничества между силами безопасно-
сти Кот-д’Ивуара, силами безопасности Либерии, 
ОООНКИ и Миссией Организации Объединенных 
Наций в Либерии.
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Касаясь вопроса о реформе системы обеспече-
ния безопасности, я хотел бы отметить, что работа 
в этой области координируется на трех уровнях: на 
политическом и стратегическом, на координацион-
ном и на оперативном уровнях; под оперативным 
уровнем имеется в виду практическая реализация.

Совет национальной безопасности (СНБ) 
отвечает за политический и стратегический уро-
вень. Секретариат СНБ и Консультативная группа 
занимаются вопросами координации. Различные 
министерства, занимающимися реформированием 
системы обеспечения безопасности, являются 
исполнителями, причем в каждом министерстве 
есть свой координационный центр, который еже-
месячно докладывает секретариату СНБ и Кон-
сультативной группе, являющимся партнерами 
этих министерств, об успехах, достигнутых эти-
ми министерствами. Каждое министерство долж-
но разработать свой план и свою программу дей-
ствий. Пока что министерства обороны, юстиции, 
внутренних дел и национальной безопасности, 
а также иностранных дел добились наибольших 
успехов в реформировании системы обеспечения 
безопасности.

В связи с вопросом о борьбе с контрабандой 
следует отметить, что были приняты конкретные 
меры для искоренения контрабанды природных 
ресурсов в интересах соседних стран и для ликви-
дации параллельной системы поборов, введенной 
членами бывших «Новых сил» и бывшими комба-
тантами. Эти меры направлены главным образом на 
то, чтобы, во-первых, создать во всех районах стра-
ны органы государственной власти, включая тамо-
женные органы, полицию, жандармерию, финансо-
вые и налоговые органы, и, во-вторых, довести до 
сведения военнослужащих информацию об угрозе 
для национальной экономики, создаваемой кон-
трабандой, а также о мерах наказания — вплоть 
до увольнения, — которые могут быть применены, 
если будет доказана их виновность.

И, наконец, в связи с делом Амаде Уэреми, кра-
тко упомянутым в пункте 20 доклада Генерально-
го секретаря, наша делегация хотела бы заявить, 
что после 10 лет отсутствия безопасности в наци-
ональном парке Мон-Пеко на западе Кот-д’Ивуара 
г-н Уэреми был задержан, против него было воз-
буждено уголовное дело, ему были предъявлены 
обвинения, а 22 мая 2013 года он был заключен под 
стражу.

Этому подозреваемому предъявлены следу-
ющие обвинения: преступления против граждан-
ских лиц, геноцид, нарушение свободы личности, 
убийство, изнасилование, нападение и избиение, 
угроза смертью, насилие и оскорбление действи-
ем, клановость и ксенофобия, нападения и другие 
преступления против власти государства, органи-
зация банд, участие в повстанческой деятельности, 
нарушение общественного порядка, мародерство, 
разграбление и порча продуктов питания, товаров, 
предметов потребления и техники, групповое огра-
бление, вымогательство, намеренное разрушение 
недвижимой или личной собственности, принуж-
дение, соучастие в преступлении, сговор и попытки 
совершить все вышеупомянутые правонарушения. 
Эти обвинения были предъявлены ему и девяти 
другим лицам.

Этот процесс значительно продвинулся вперед. 
Были проведены детальные допросы, расследова-
ния в отношении причастных к этому лиц и психи-
атрические оценки. В рамках этого дела 50 жертв 
изнасилований и 4000 жертв прочих преступлений 
уже заслушаны судьей, проводящим расследова-
ние, который установил несколько подозреваемых, 
включая самого Амаде Уэреми, и продолжает рас-
следование с целью выявления других сообщников.

Что касается разоружения, демобилизации и 
реинтеграции, то Орган по разоружению, демо-
билизации и реинтеграции, решение о котором 
было принято 8 августа 2012 года, был создан в 
октябре 2012 года и приступил к работе в январе 
2013 года. После шести месяцев работы было собра-
но 7680 единиц оружия, а 8044 бывших комбатан-
та были демобилизованы и реинтегрированы или 
находятся в процессе реинтеграции. В последние 
месяцы мы были свидетелями ускорения в работе, 
достигнутого после завершения процесса создания 
и внедрения систем и процедур. Мы рассчитываем 
на то, что после открытия трех региональных отде-
лений и четырех местных отделений этот Орган 
активизирует свою работу. Мы также надеемся на 
то, что к концу июля откроются еще три региональ-
ных отделения и шесть других отделений.

Программа по демобилизации и реинтеграции 
на переходный период, в реализации которой, в чис-
ле прочих, участвуют Всемирный банк и Африкан-
ский банк развития, в течение почти двух месяцев 
помогала Органу в разработке основ национальной 
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стратегии в области РДР. В апреле с этими основа-
ми были ознакомлены все партнеры.

Орган учредил рамочный общекоординаци-
онный механизм, объединяющий национальных и 
международных партнеров, которые собираются 
раз в месяц, а также четыре тематических группы. 
Этот координационный механизм дает возмож-
ность разрабатывать отраслевые стратегии и пла-
ны действий. Таким образом, в настоящее время 
тематические группы дорабатывают тематические 
стратегические документы, которые будут изданы 
в конце июля. В таком же порядке будет разработан 
и программный документ с участием ОООНКИ, 
Программы развития Организации Объединенных 
Наций и Европейского союза, которые предложили 
оказать поддержку Органу в этой работе. Данный 
документ будет служить основой для организации 
в сентябре встречи партнеров, посвященной моби-
лизации ресурсов.

Что касается базы данных о бывших комба-
тантах, то ОООНКИ командировала в распоря-
жение Органа по разоружению, демобилизации и 
реинтеграции специалиста-компьютерщика для 
изучения базы данных на предмет повышения ее 
надежности. Таким образом, проблема доступа 
ОООНКИ к базе данных утратила актуальность. 
Проводимая совместная работа уже помогла обна-
ружить и исправить недостатки в базе данных. 
По взаимному согласию, ОООНКИ и Орган дого-
ворились не составлять нового реестра бывших 
комбатантов. С другой стороны, был разработан 
и успешно опробован совместный механизм про-
верки статуса бывших комбатантов. Кроме того, 
при поддержке ОООНКИ в связи с демобилизаци-
ей бывших комбатантов создана система отслежи-
вания и маркировки оружия, и сейчас ОООНКИ 
регулярно получает данные о работе, которая про-
водится в области разоружении, реинтеграции и 
реабилитации, а также вооружений.

Наконец, совместно с ОООНКИ и другими пар-
тнерами сейчас обсуждается вопрос об ускорении 
реинтеграции бывших комбатантов. Итоги этого 
обсуждения получат отражение в плане меропри-
ятий по проведению реинтеграции. В этой связи я 
приветствую готовность ОООНКИ участвовать в 
разработке и осуществлении тематических стра-
тегий, которые помогают Органу по разоружению, 
демобилизации и реинтеграции в достижении его 
целей.

С точки зрения правосудия и прав человека 
в целом необходимо в первую очередь отметить 
назначение членов национальной комиссии по 
правам человека. Мы также отмечаем, что достиг-
нут прогресс в осуществлении национальной 
стратегии реформирования сферы правосудия на 
2012–2015 годы. План действий и бюджет страте-
гии были одобрены советом министров 6 июня. 
Помимо национальной стратегии разрабатывает-
ся стратегический план реформирования системы 
правосудия по делам несовершеннолетних. Наша 
делегация отмечает, что государство предпринима-
ет многочисленные усилия и инвестирует средства 
в целях укрепления потенциала судебной системы 
и системы уголовных наказаний.

Что касается вооруженных сил, то по иници-
ативе надзорного органа и генерального штаба 
Республиканских сил Кот-д’Ивуара (РСКИ) созда-
но техническое подразделение для обучения право-
защитной тематике. Это подразделение проводит 
информационно-учебную работу среди военнослу-
жащих РСКИ на всей территории страны. Разрабо-
таны меры наказания за вопиющие нарушения прав 
человека.

После доклада национальной комиссии по рас-
следованию, посвященного преступлениям, совер-
шенным в период после выборов, военный трибу-
нал провел расследование по фактам этих престу-
плений и уже предъявил обвинения и даже вынес 
несколько приговоров военнослужащим в установ-
ленном законом порядке. Существует три катего-
рии лиц, привлекаемых к судебной ответственно-
сти. Тридцати двум фигурантам из числа военнос-
лужащих и жандармов и восьми полицейским были 
предъявлены обвинения, и уже прошли слушания 
по существу их дел. На двадцать трех военнослу-
жащих и жандармов и восемь полицейских были 
выписаны ордера на арест. Ордера на арест так-
же были выданы на шестерых солдат, но их дела 
еше не рассматривались по существу. Кроме того, 
назначен координатор по связи между канцелярией 
ОООНКИ и армией.

Что касается расследования по факту нападе-
ния на лагерь для внутренне перемещенных лиц в 
Нахибли, то в суде Мана был назначен следствен-
ный судья с задачей прояснить обстоятельства 
этого дела, предъявить обвинения и подвергнуть 
аресту всех его фигурантов. Сейчас проводится 
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расследование, информация о ходе которого будет 
направляться по мере ее поступления.

Что касается других текущих судебных про-
цедур, в отношении которых мы выслушали широ-
кий спектр замечаний, то наша делегация хотела 
бы привлечь внимание к тому факту, что распре-
деление полномочий является основополагающим 
условием благого управления и олицетворением 
верховенства права во всем мире. Беспристраст-
ное правосудие невозможно, когда каждый пыта-
ется указать судебным органам, как они должны 
проводить свои расследования и кого они должны 
преследовать.

Исходя из вышеизложенного, я хотел бы под-
черкнуть, что свою главную задачу в области судо-
производства правительство Кот-д’Ивуара видит 
в необходимости реализации права всех граждан 
на обеспечение справедливого судопроизводства 
в разумные сроки. Несмотря на инфраструктур-
ные и суперструктурные трудности ивуарийской 
судебной системы, вызванные в основном разруше-
ниями, имевшими место в период после выборов, 
несколько производств было завершено и передано 
в суды. Вынесены соответствующие решения, и 
вскоре должны начаться судебные процессы.

Поэтому я хотел бы подчеркнуть, что в 
Кот-д’Ивуаре нет лиц, обвиняемых или арестован-
ных по политическим мотивам, поскольку суще-
ствует общепринятое правило, согласно которому 
деятельность лица не влияет на судебный характер 
обвинения, которое может быть выдвинуто про-
тив этого лица. Другими словами, если кто-либо 
занимает важную гражданскую или политическую 
должность, это вовсе не означает, что он или она не 
должны отвечать перед законом.

На этом уровне обеспечивается принцип спра-
ведливого правосудия, в соответствие с которым 
государственный прокурор Кот-д’Ивуара, кото-
рый также является главой специальной группы 
по расследованиям, уделяет первостепенное вни-
мание ситуации лиц, содержащихся под стражей, в 
стремлении обеспечить им быстрое и справедливое 
судебное разбирательство в разумные сроки в соот-
ветствии со всеми правозащитными требования-
ми и принципами, закрепленными в Ивуарийской 
конституции.

Однако важно отметить, особенно в том, что 
касается руководителей бывшего режима, что 

большинство действий, за которые их подвергают 
судебному преследованию, носят уголовный харак-
тер, что требует от суда придерживаться двух-
уровневого процесса расследования до обращения 
в Апелляционный суд. Кроме того, Апелляцион-
ный суд вынес решение, по которому производство 
должно завершиться вынесением приговора, кото-
рый сейчас находится в стадии формулирования.

Что касается политического диалога и нацио-
нального примирения, то наша делегация хотела 
бы подтвердить неизменную приверженность иву-
арийских властей курсу на политический диалог 
и национальное примирение. Всем известно, что в 
Кот-д’Ивуаре давно глубоко укоренилась традиция 
постоянного диалога, чтобы на этот счет не говори-
ли и не писали в средствах массовой информации. 
Терпеливо и постоянно поддерживаются контакты 
между всеми партиями, что вскоре даст ощутимые 
результаты.

На нынешнем этапе президент республики 
продолжает поддерживать тесный диалог со своим 
народом во время всех своих поездок во все рай-
оны страны. Таким образом, после посещения ее 
западной части страны в апреле, в понедельник он 
завершил поездку по северной части. Эти поездки 
не только предоставляют возможность для встреч 
президента со своим народом, способствуя непо-
средственному общению, но и помогают справед-
ливо распределить материальное богатство страны, 
поскольку в ходе этих визитов президента проис-
ходит перераспределение многочисленных соци-
ально-экономических и даже культурных благ в 
пользу соответствующих районов страны. Напри-
мер, в северной части Феркеседугу визит президен-
та помог примирить политических руководителей 
политически партий, находящиеся у власти или в 
оппозиции.

Отрадно также отметить, что помимо этих дей-
ствий осуществляемых на высшем государствен-
ном уровне государства, активная работа ведется 
и на местах, где местные органы власти с помо-
щью комитетов по информации и раннему пред-
упреждению активно способствуют ослаблению 
напряженности и межобщинного насилия. 10 мая 
началось осуществление национальной програм-
мы социального сплочения в целях координации 
всех правительственных инициатив в этой области. 
Для того чтобы плотно увязать ее с задачами наци-
онального плана развития, программа передана в 
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министерство планирования и развития, которое 
отвечает за ее организацию.

Что касается процесса национального при-
мирения, то есть все основания говорить о значи-
тельном прогрессе. Тщательно изучив в течение 
несколько месяцев ситуацию на местах, комиссия 
по диалогу, установлению истины и примирению в 
декабре 2012 года организовала семинар, для того 
чтобы дать предварительную оценку ситуации. За 
ним последовал семинар с целью выяснения мне-
ний ивуарийцев о причинах кризиса, после чего 
комиссия на своих заседаниях 10, 11 и 12 июля, про-
веденных во время симпозиума в Ямусукро, попы-
талась определить причины кризиса.

На симпозиуме присутствовали 120 участни-
ков, представлявших все социально-профессио-
нальные слои общества, которые распределились 
по семи подкомитетам для работы над следующи-
ми темами: земля; гражданство, национальность 
и демократия; коммуникации и общество; право-
судие и безопасность; гендерная тематика; обра-
зование, обучение и молодежь; нищета. Следует 
отдать должное комиссии, которая после трехднев-
ной интенсивной и плодотворной работы добилась 
замечательных результатов, поскольку все причи-
ны ивуарийского кризиса были подробно проанали-
зированы в каждом из семи подкомитетов, которые 
вынесли свои рекомендации по каждому из выше-
упомянутых направлений работы. Разработанная 
таким образом матрица поможет сформулировать 
надлежащие стратегии достижения целей нацио-
нального примирения.

Принимая во внимание эти факты и текущую 
позитивную динамику, мы искренне надеемся, что 
наши международные партнеры в целом и ОООНКИ 
в частности смогут обеспечить всестороннюю под-
держку, необходимую Комиссии для эффективного 
осуществления следующих этапов своей работы, 
после чего в сентябре она представит свой оконча-
тельный доклад президенту Республики.

В заключение я хочу отметить, что, по мнению 
нашей делегации, следует очень осторожно подхо-
дить к планам по сокращению численности воен-
ных, полицейских и гражданских компонентов к 
2015 году, с тем чтобы избежать создания вакуума 
в области безопасности на местах, пока сложные 
мандаты Совета Безопасности все еще осущест-
вляются ОООНКИ. В этом контексте я хотел бы 

решительно подтвердить, что правительство Кот-
д’Ивуара осознает, что оно несет основную ответ-
ственность за обеспечение устойчивого восстанов-
ления страны, в связи с чем оно не пожалеет сил и 
пойдет на любые жертвы, необходимые для дости-
жения целей в области реформы в секторе безопас-
ности; эффективного осуществления процесса РДР; 
достижения намеченных целей по национальному 
примирению; осуществления усилий для достиже-
ния неуклонного, устойчивого и всеобъемлющего 
экономического роста и обеспечения подготовки 
к проведению свободных, справедливых, транспа-
рентных и мирных выборов, запланированных на 
2015 год.

Я бы хотел также напомнить, что Устав Орга-
низации Объединенных Наций возлагает на 
Совет Безопасности ответственность за поддер-
жание международного мира и безопасности, в 
связи с чем ОООНКИ способствует достижению 
Кот-д’Ивуаром вышеупомянутых целей. В этом 
контексте наша делегация разделяет мнение Гене-
рального секретаря о том, что устойчивое восста-
новление Кот-д’Ивуара несомненно будет содей-
ствовать укреплению мира, стабильности и раз-
вития в Западной Африке. Поэтому важно, чтобы 
в решениях Совета относительно военных и поли-
цейских подразделений ОООНКИ учитывался этот 
факт, в связи с чем наша делегация внесла оговорки 
в отношении предложения сократить в 2015 году два 
батальона, входящих в состав этих подразделений.

Мы считаем, что прогресс, достигнутый по 
всем текущим проектам, необходимо укреплять 
и защищать, по крайней мере до проведения в 
2015 году выборов, после которых ОООНКИ смо-
жет беспрепятственно рассмотреть вопрос органи-
зованного перехода к режиму миростроительства. 
Наша делегация подчеркивает также, что не менее 
важно, чтобы ОООНКИ продолжала тесно сотруд-
ничать с органами власти Кот-д’Ивуара для дости-
жения согласия в вопросе определения и оценки 
критериев стабильности Кот-д’Ивуара в долго-
срочной перспективе. Кстати говоря, именно в 
связи с потребностью Кот-д’Ивуара в обеспечении 
долгосрочной стабильности ивуарийские власти 
обратились с официальной просьбой о развертыва-
нии беспилотных самолетов-разведчиков с целью 
осуществления наблюдения вдоль всех наших 
границ, а особенно за пограничной зоной между 
Кот-д’Ивуаром и Либерией, и мы надеемся, что 
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Совет уделит этой просьбе пристальное внимание, 
которое он заслуживает.

Председатель (говорит по-английски): В моем 
списке больше нет желающих выступить. Я предла-
гаю членам Совета продолжить обсуждение данного 
вопроса в рамках неофициальных консультаций.

Заседание закрывается в 10 ч. 40 м.


